

No había clima adecuado en las afueras de su residencia particular

Arzobispo suspende reunión con cura Hasbún

● Fuentes precisaron que el presbítero envió una carta al arzobispo de Santiago recordándole que en ocasiones anteriores otros sacerdotes han opinado de temas de corte político sin que ello haya molestado a la Iglesia.

El arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, demostró ayer tras suspender su encuentro con el sacerdote Raúl Hasbún Zaror, que es un hombre que cumple con sus advertencias. Ya en la mañana la autoridad eclesiástica, tras recibir un informe del obispo auxiliar de Santiago, Sergio Valech, sobre la constitución de la mesa de diálogo de derechos humanos, había precisado que si se mantenía la presencia de periodistas en las afueras de su residencia particular en la calle Simón Bolívar, cancelaría su reunión con el presbítero.

Su solicitud no fue tomada en cuenta lo que habría obligado a Errázuriz a cancelar la cita, posponiendo para esta semana la oportunidad de conversar con el sacerdote, presumiblemente para hacerle presente su molestia por sus dichos en contra del socialismo vertidos la semana pasada en la Universidad Bernardo O'Higgins.

Fue así como a las 19 horas, el secretario de la máxima autoridad eclesiástica de Santiago, Rodrigo Bilbao, anunció que la reunión se había pospuesto



● Manifestaciones: una veintena de mujeres se apostaron en las afueras de la residencia de Errázuriz -en avenida Simón Bolívar-, donde con pancartas y lienzos gritaron consignas de respaldo a Hasbún.

para los próximos días "por razones de agenda". Explicó que monseñor Errázuriz tenía una reunión con una alta autoridad de la Iglesia argentina.

Sin embargo, fuentes de la Iglesia dijeron a La Tercera que durante la tarde de ayer Errázuriz se comunicó telefónicamente con Hasbún para informarle sobre la cancelación de este encuentro aduciendo que no había un clima apropiado para llevar a cabo el encuentro ya que en las afueras de su casa habían periodistas y un grupo de manifestantes.

CARTA Y MANIFESTACIONES

La situación que afecta

al general (R) Augusto Pinochet tocó finalmente a la Iglesia Católica chilena la que podría dividirse entre quienes defienden públicamente la causa del senador vitalicio, y el Arzobispado de Santiago cuyo objetivo es trabajar en aras de la reconciliación nacional.

Las declaraciones hechas por el sacerdote Raúl Hasbún, durante su clase magistral Patria y Fe, donde calificó a los militantes socialistas de ser "parásitos" e "intrínsecamente antipatria", provocaron una fuerte reacción del PS que este miércoles presentará una querrela por injurias y calumnias contra el

sacerdote.

Al día siguiente, monseñor Errázuriz afirmó que las palabras con que Hasbún se había referido a los socialistas no las había expresado "como la Iglesia quisiera" y que le habían provocado "mucho dolor". El arzobispo anunció que conversaría pronto con Hasbún sobre el tema.

No obstante, Hasbún en su comentario televisivo del viernes pasado reafirmó sus dichos señalando que "hemos visto que con la evocación de esa doctrina marxista leninista, en un acto netamente académico, se desencadenó de nuevo la irracundia política (...)".

Los adherentes al senador vitalicio tomaron las declaraciones de Hasbún como una causa a defender, lo que se hizo manifiesto el sábado durante la misa que la Fundación Pinochet organizó en honor al general (R). En esa ocasión, el capellán militar Iván Wells, defendió los dichos de Hasbún, rogando por "aquellos sacerdotes que al defender los principios de la patria son atacados".

Ayer, una veintena de mujeres se apostó en las afueras de la residencia de Errázuriz donde con pancartas gritaron consignas de respaldo a Hasbún.

Otras fuentes consulta-

A favor y en contra

El movimiento vitalicio Augusto Pinochet -a través de su vocero Marcelo Cabrera- anunció que esta semana comienzan a recolectar firmas para solidarizar con el sacerdote Raúl Hasbún, las cuales serán recogidas en diferentes partes e incluso se habilitó una casilla. Cabrera rechazó las críticas al presbítero y expresó su sorpresa por "la actitud de algunos sacerdotes que, conocidas sus tendencias sobre derechos humanos, emplean métodos disociadores para la Iglesia Católica al manifestar su disconformidad". Al otro lado, la Juventud Radical Socialdemócrata inició ayer una campaña similar, en pleno centro de Santiago, pero cuestionando los dichos del sacerdote. El presidente metropolitano de los jóvenes radicales, Augusto Prado, señaló que "eran lamentables las continuas e hirientes declaraciones del señor Hasbún".

das precisaron, sin embargo, que Hasbún no está arrepetido por sus declaraciones y que envió una carta al arzobispo, manifestándole su molestia por la actitud que asumió frente a sus dichos, recordando que en ocasiones anteriores otros sacerdotes ligados a un sector más progresista de la Iglesia Católica han opinado fuertemente respecto de otros temas de corte político sin haber sido cuestionados.

Fuentes cercanas a Monseñor Errázuriz, en tanto, informaron que el arzobispo sólo le pedirá a Hasbún que sea "más prudente" en sus declaraciones.



● General (R) Pinochet: cancillería confirma que Pinochet presenta "un cuadro clínico delicado".

Lista incluye a facultativos desvinculados del Ejército Gobierno optaría por médico chileno para Pinochet

En los próximos días el Gobierno decidirá cuál será el médico que contratará para que viaje a Londres y realice una serie de exámenes físicos al general (R) Augusto Pinochet para determinar su real estado de salud.

Si bien el canciller Juan Gabriel Valdés precisó ayer que aún se barajan nombres de facultativos tanto ingleses como chilenos para realizar un completo chequeo al general (R), fuentes diplomáticas dijeron a La Tercera que probablemente se opte por un médico chileno.

Las fuentes consultadas precisaron que si bien en

un primer momento la idea era contratar a un médico chileno y a otro británico para que realizara el mencionado reporte, la decisión adoptada por la defensa personal del senador vitalicio de solicitar a la Fiscalía británica que designe un facultativo inglés para que se encargue estos chequeos podría cambiar los planes iniciales.

"Ya no nos parece necesario contratar un facultativo inglés, pues los abogados del senador Pinochet han dicho que se encargarán de eso. Sin embargo, como necesitamos tener un reporte médico propio nos abocaremos a buscar un

experto chileno que elabore un informe especial para nosotros", explicaron.

No obstante, el canciller Valdés -quien reiteró que según sus antecedentes Pinochet "presenta un cuadro clínico delicado"- precisó que la intención de pedir un nuevo informe "no significa que desconfiemos de los exámenes que ya se han realizado".

Respecto de la identidad del facultativo, en la Cancillería se explicó que la lista de médicos que se baraja está integrada por profesionales "de alto prestigio", elemento necesario "para la credibilidad de las conclusiones médicas a las que se

llegue" y descartaron que entre las posibilidades se evalúen nombres de personal vinculado con el Ejército o que trabaje en el Hospital Militar.

Además de recibir información respecto de la salud de Pinochet "de primera fuente", la intención de las autoridades chilenas es hacer llegar las conclusiones del informe médico al ministro del Interior de Gran Bretaña, Jack Straw, para que las considere al decidir si extradita al general (R) a España o le permite regresar a Chile por razones humanitarias.